

蕨市立病院整備基本構想・基本計画（案）に対するパブリック・コメント概要

1. 案件

蕨市立病院整備基本構想・基本計画（案）

2. 募集期間

令和7年2月7日（金）～2月27日（木）

3. 意見の件数（意見提出者数）

18件（12人）

※2月12日開催の基本構想・基本計画（案）説明会でのご意見（説明に対する質問等は除く）を含む。

4. 意見等の概要

No.	意見の概要	市の考え方
1	院内に売店を設置してほしい。コンビニなどがいいと思う。カフェもあったらよいと思う。	建物の外観や院内への各施設・設備の設置、配置等については、今後の設計にあたり具体的に検討を進めていくこととなりますが、その際には、基本構想・基本計画に示した考え方を前提とし、想定した建物規模で良好な医療サービスが提供できる施設配置計画や建設費抑制の観点を考慮しつつ、検討させていただきます。
2	面会者と会って話す場所として、10～15人くらいが座れて、ゆっくりできるスペースがあればよいと思う。	
3	休息、休憩できるスポットとして、病院利用者には市役所内の「カフェふわり」のようなスポットを、また医療従事者には仮眠・休息できるスペースの確保が必要と思う。	
4	コンビニやコーヒーショップが入っている病院もあるが、そういったものが市立病院でも必要と思う。	
5	新病院の建物の外観のフォルムには美しさが欲しい。新病院のエントランスとホールは可能な限り広く静かな雰囲気、草花木々が付近にあると良い。	
6	フリーWi-Fiの設置をしてほしい。	
7	浄水器（水場）がほしい。	

8	<p>病院利用者のアクセスとして、コミュニティバスの増発をすることや、病院利用者のみでなく医療従事者のアクセスのためにも路線バスの増発が必要と思う。</p>	<p>新病院への交通アクセスについては、これまでも多くのご意見が寄せられているところであり、コミュニティバスをはじめとした交通手段の充実については引き続き利便性向上のための検討を進めてまいります。</p>
9	<p>交通アクセス、交通手段の充実については必要なことと思う。</p>	
10	<p>健診の際の内視鏡検査は、外を通らずに行けるようにしてほしい。</p>	<p>健診部門については、一般患者との動線の配慮や効率的な諸室配置などを考慮しつつ、今後の設計で具体的な検討を進めていきます。</p>
11	<p>健診センターについては、健診を利用する人と、病院の患者さんの動線が交わらないようにすることや、高齢者が増える中で拡充なども必要と思う。</p>	<p>また、現在の健診は、市立病院と隣接した保健センター内の「成人健診センター」で行っているため市立病院との往来の際に屋外を通ることがありますが、新たな市立病院では、院内への健診スペースの設置を予定しているため、この点については改善されることを見込んでいます。</p>
12	<p>入院した経験から、医師、看護師、ヘルパーが多忙で追われている印象があり、数が少ないと感じる。</p>	<p>医師、看護師等の医療従事者の人数については、規模・機能及び業務量に応じた必要数の確保に努めております。現在、看護師等の看護職員については概ね充足しているものの、医師については一部不足しており、医師確保に向けて取り組んでおりますが、現状では常勤医師の確保ができていない状況です。今後も医療を安定的に提供していくための医師確保をはじめ、必要な看護職員等の計画的な人材確保に努めるとともに、患者さん等の不便を来さないよう体制等の工夫・改善に努めてまいります。</p>
13	<p>一自治体として取り組むべき身の丈に合った医療を確立すべき。特に近隣の医療体制との連携を十分斟酌して、少子高齢化が急速に進展することも想定し、財政面の過度な負担とならないようにする必要がある。</p>	<p>病院機能については、医療圏における機能分担を踏まえつつ、基本構想・基本計画に示した考え方を前提に検討してまいります。将来的な経営負担を軽減し持続可能な病院経営を実現するため、運営面と、建設コストの両面から最大限の配慮をしております。</p>
14	<p>大きな病院グループとの連携や委託により、誤った診療がなく、市立病院で原因がわからない場合は、他の病院と連携して適切な診断ができる病院にしてほしい。</p>	<p>高度な機能を持つ病院や地域のクリニック等、他の医療機関との連携は現在も行っているところですが、当院の役割を明確にし、患者の症状に合わせた適切な対応ができるように連携体制の強化に努めてまいります。</p>

15	<p>市立病院の移転先について、本来であれば駅西口再開発の中に入れてほしかった。市内で人口の集中している中央1丁目周辺に移転すべき。敷地は狭くても例えば高層化し、人材を集められれば、患者数の増加が期待できる。</p>	<p>蕨駅西口再開発における公共公益施設については、当時の検討の中で、「にぎわいの創出」、「駅前立地への適性」、「蕨らしさ・まちへの愛着」、「財政負担」などの観点から、平成30年11月に図書館と行政センターを整備することが決定されました。その後、市立病院の移転候補地の選定にあたっては、中央1丁目の再開発跡地を候補の一つとして検討したものの、病院用地としては狭いなどの課題があり、蕨市立病院施設整備検討委員会において検討を重ねた後、蕨市立病院整備検討審議会での審議や、市内5地区での説明会などの機会を設け、2024年3月に、移転候補地は西公民館・松原会館を含む一体的な敷地とするという方針を決定しております。基本構想・基本計画においては、この方針に基づきながら、市民の皆様から求められる市立病院整備のあり方についての考えを示しているところです。</p>
16	<p>5疾病6事業に対する対応のうち、「ii 災害医療」や、建物整備の基本的な考え方のうち、「ウ 災害に強い施設」「エ 省エネルギー化」に資するため、エネルギーの多重化や自立分散型エネルギーの検討、中圧ガス供給によるコージェネレーション導入などを追加することを提案する。</p>	<p>ご提案の内容につきましては、今後の設計にあたり、費用対効果を踏まえながら具体的に検討を進めていきます。</p>
17	<p>今回説明会があったのは良かったと思ったが、これからも内容についての説明や、要望を聞いていただける機会が欲しい。</p>	<p>今後の設計段階においても引き続き、市民の皆様への説明の機会やご意見をうかがう機会を適切に設けてまいりたいと考えています。</p>
18	<p>障害者の家族が感染症にかかった際の、まだ感染していない障害者の預かりや、医療的ケアの必要な障害者の預かりなどをしていただきたい。またそうしたことを該当の方と懇談する機会をいただきたい。</p>	<p>新病院の整備に関わらず、ご意見のような事例についての対応は状況に応じたものとなりますが、具体的なケースについては、別途ご相談ください。</p>